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Счастливого творческого пути вам, 
дорогие выпускники!

В этом году наш университет выпустит новый 
отряд специалистов – около 1000 инженеров, 

менеджеров, организаторов производства, социаль-
ных работников по 29 специальностям по дневной, 
вечерней и заочной формам обучения, а также бакалав-
ров по 13 и магистров по 12 направлениям. Они придут 
в коллективы предприятий, организаций, фирм наше-
го города, рязанского региона и соседних областей, 
пополнят ряды офицеров Вооруженных Сил, будут 
трудиться и развивать научные направления в сфере 
радиотехники, телекоммуникаций и новых информа-
ционных технологий.

От души поздравляем выпускников с окончанием 
вуза, желаем творческих успехов в их дальнейшей жиз-
ни и производственной деятельности.

В добрый путь!
                                РЕКТОРАТ.

Cостоялся 16-й выпуск инженеров-программистов 
по специальности «Программное обеспечение вы-

числительной техники и автоматизированных систем». 
Дипломы получат 67 студентов дневной и вечерней форм 
обучения. 14 выпускников станут обладателями красных 
дипломов (четверо из них вечерники). Причем М. Наумович 
и М. Бубнов продолжат образование и через год получат 
дипломы магистров.

На снимках: Алексея Кондрахина, гр.343, стипендиата 
главы администрации г. Рязани поздравляет с успешной 
защитой дипломного проекта его научный руководитель 
доцент кафедры ВПМ А.В. Пруцков, кстати, признанный 
по итогам вузовского рейтинга одним из лучших доцентов 
университета; Почетная грамота стипендиату Ученого 
совета вуза Н. Кремневой от ректора В. С. Гурова.

(Подробнее читайте на стр. 2)

«Стремись не к тому, чтобы добиться успеха, 
а к тому, чтобы твоя жизнь имела смысл». 

А. Эйнштейн

Дружная группа 331.

Большим авторитетом у студентов ИЭФ
 пользуется доцент Ф. С. Аникина.

ФАИТУ

ФВТ

ИЭФ
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7 мая ‑ у стен Альма‑матер Праздник в новом формате

Социальный работник – это благородная профессия

Подходят к концу пять лет учебы. Кажется, совсем недавно я поступала в вуз, до 
сих пор помнятся эти волнительные минуты, как будто это было вчера. А сейчас 

я уже выпускница. Мой родной факультет – гуманитарный. Из вуза выйду специалистом 
по социальной работе. Много нового я узнала за время учебы. Интересные предметы:  
валеология, психология, социальная медицина, технология социальной работы, этика 
делового общения, семьеведение и многие другие несомненно пригодятся в жизни. Боль-
шое спасибо надо сказать преподавателям, которые вели нас по дороге знаний.

Во время учебы студенты нашего факультета применяли свои знания в разных уч-
реждениях, таких как управление пенсионного фонда города Рязани, управление труда 
и  социальной защиты  населения Рязанской области, Мальшинская богодельня, управ-
ление образования, науки и молодежной политики администрации города Рязани, также 
мы с группой регулярно посещали Центр медико-социальной и психолого-педагогической 
помощи детям и подросткам. Там мы получали навыки общения с детьми и подростками 
и оказывали им посильную материальную помощь.

Тема моей дипломной работы: «Социальная работа с осужденными и лицами, отбыв-
шими наказание в местах лишения свободы». Одно из предложений дипломной работы 
– создание реабилитационных центров для тех, кто отбывал наказание, будет рассмот-
рено в управлении Федеральной службы исполнения наказаний.

Социальная работа – это благородная профессия, нужная обществу. Но, к сожале-
нию, не все выпускники нашего факультета устраиваются по специальности. Очень хоро-
шо, что в нашем вузе есть возможность получения второго высшего образования парал-
лельно с первым. Я получаю второе образование – экономическое, на ФПС, так как для 
социального работника  очень часто нужны и  экономические знания.  

В нашей жизни образование играет важную роль. Несмотря на все материальные 
трудности, стремиться получить его просто необходимо. Так как современному обществу 
требуется  культурно-интеллектуальный человек.

Спасибо руководству вуза, которое  находит возможности и выделяет средства для 
оздоровления, отдыха и культурной жизни студентов.

Наталья КРЕМНЕВА, гр.369.

В этом году я заканчиваю ФВТ по 
специальности 230105 «Про-

граммное обеспечение вычислительной 
техники и автоматизированных систем». 
За эти пять лет было многое: интерес-
ные лекции, волнительные сессии, увле-
кательные лабораторные работы, прак-
тика в министерстве экономического 
развития и торговли. За время обучения 
в университете я приобрел много новых 
друзей. Со 2-го курса приобщился к на-
учной деятельности кафедры ВПМ  под 
руководством доцента А.В. Пруцкова. 
Сфера моих интересов состоит в про-
ектировании информационных систем 
и баз данных. Тема дипломного проекта 
была посвящена разработке информа-
ционной системы статистического учета 
посещений учреждений здравоохране-
ния, которая внедрена и успешно ис-
пользуется в городской больнице №6.

Учеба только на «отлично» и учас-
тие в научной работе позволили мне по-
лучать стипендию главы администрации 
города Рязани. Я не собираюсь останав-
ливаться на достигнутых результатах и 
в дальнейшем продолжу свою деятель-
ность на научном поприще.

Андрей КОНДРАХИН, гр. 343.

Выпускники – 2008

7 мая – долгожданный праз-
дник для студентов, работни-
ков и выпускников нашего вуза. 
В этом году День Радио РГРТУ 
отпраздновал более организо-
ванно и красочно. Это отме-
тили все гости мероприятия, 
оставив теплые пожелания 
закрепить такую традицию на 
последующие годы. 

Состоялось торжествен-
ное заседание Ученого совета. 
награждены лучшие преподава-
тели, сотрудники и студенты. 
на установленной сцене рядом 
с центральным входом в уни-
верситет весь день выступа-
ли приглашенные музыкальные 

группы «Метро», «Мишель», «Дом художника», «Street Blues 
Band», проводились конкурсы. Самое большое количество 
зрителей собралось у сцены во время выступления ректо-
ра В. С. Гурова. Также выпускников поздравили проректор по 
учебной работе В. И. Жулев, проректор по научной работе 
С. н. Кириллов, профессор А. В. Рубцов, который почти чет-
верть века возглавлял учебную работу университета, дека-
ны факультетов. Продюсером проекта выступил выпускник 
нашего вуза Андрей Дёмин.

Помимо развлекательной программы 7 мая состоялся во-
енно-спортивный праздник на стадионе с участием парашю-
тистов, спортивные состязания.

И на каждой кафедре с удовольствием встретили своих 
выпускников, рассказали о тех позитивных переменах, кото-
рые происходят в нашем вузе. 

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311. 
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Второму выпуску – 50 лет24 мая исполнилось 50 лет вы-

пуску специалистов 1958 
года в Рязанском радиотехническом 
институте. Торжественная встреча 
выпускников состоялась в зале Уче-
ного совета. С приветственным сло-
вом выступили ректор университета 
В.С. Гуров, проректор по админист-
ративно-хозяйственной работе В.Н. 
Двойнин, проректор по режиму С.В. 
Чернышев, профессор В.П. Панов. Они 
рассказали гостям о произошедших из-
менениях в вузе. 

Сами выпускники с огромной радос-
тью делились воспоминаниями о своих 
студенческих годах, о преподавателях 
и своей дальнейшей судьбе. А среди них 
были крупные организаторы радиоэлек-
тронной промышленности, талантли-
вые инженеры, изобретатели, ученые, 
преподаватели вузов. Это Ю.С. Личагин, 
В.Н. Бочаров, Н.А. Кузьмин, С.В. Богда-
нов, Ю.Т. Попов, Н.А. Погонин, Н.Н. Неус-
труев, С.А. Новиков, Э.П. Шеретов, Н.В. 
Мещеряков, М.И. Лобова, Л. Серебряник, 
Л. Карасева и другие. Пришли на встречу 
два бывших баскетбольных «столпа» 
Ю.Н. Архипов и Ю.Д. Самсонов и много 
других не менее знаменитых в свое вре-
мя выпускников. 

Трогательной и запоминающейся 
была эта встреча. Ведь прошло уже 
более полувека. И у каждого из бывших 
студентов 50-х годов судьба сложи-
лась по-разному. 

Вот что рассказал о себе Владимир 
ЧЕРЕНКОВ, много лет возглавлявший 
завод «Радиоприбор», г. Москва.

Студенческие годы...
– В студенческие годы, должен от-

метить, я подражал одному энергичному 

преподавателю – ныне профессору, 
доктору техн. наук Ю.М. Коршунову. 
Особую благодарность также хочу 
выразить бывшему декану нашего 
факультета Б.И. Кущеву. Я очень хо-
рошо помню, как каждый год вместе 
с преподавателями студенты ездили 
в колхоз. На высоком уровне про-
ходили вечера самодеятельности 
– юмор, песни, выступление духового 
оркестра. Я был любителем СТЭМа.  
По окончании института некоторых 
студентов, в том числе меня, напра-
вили в Москву на радиоприборный 
завод. Там с 1958-1960 г.г. занимался 
разработкой системы управления стратеги-
ческими ракетами. В 60-е годы участвовал 
в создании приборов для подготовки поле-
та Ю. Гагарина в космос. Я и мои коллеги 
участвовали в 16-ти важных государствен-
ных программах. Мы создавали аппаратуру 
для спутников по исследованию Луны (фо-
тографирование обратной стороны Луны, 
посадка на Луну танкетки). Участвовали в 
осуществлении посадки  аппарата, кото-
рый доставлял зонды на планеты Венера и 
Марс. Также были пилотируемые «Союз», 
«Союз-Апполон», станции «Мир» и др.

Карьера
Сначала я работал заместителем на-

чальника цеха, потом заместителем главно-
го инженера. В 1978 г. пригласили работать 
в Министерство общего машиностроения в 
качестве заместителя начальника главного 
управления. Потом меня назначили дирек-
тором завода «Радиоприбор» и затем гене-
ральным директором завода. 

В настоящее время я занимаюсь поз-

нанием мира: посещаю выставки, музеи, 
путешествую и, конечно, провожу много 
времени со своими внуками.

Большую работу по организации 
встречи провел и собрал всех 

доцент кафедры ТОР Станислав Лео-
нидович Соколов, а приехало из разных 
городов более 60 человек, несмотря на 
то, что бывшим студентам уже за 70. 
После торжественной части воспоми-
нания продолжились за дружеским сто-
лом в студенческой столовой. Особая 
благодарность ее сотрудникам. 

В те студенческие годы ни одно-
го концерта художественной самоде-
ятельности не обходилось без Ю.В. 
Кулика – замечательного аккордеонис-
та и саксофониста. И в этот раз были 
перепеты все лирические песни 50-х, 
60-х годов, танцевали, читали стихи. 
И надеемся, что такие встречи еще не 
раз повторятся.

Мария ВАНЮКОВА, гр.670.

Андрей СЕРЕжИН, стипендиат 
Ученого совета вуза, выпускник 

ФЭ, гр. 324:
– Я всегда стремился к физико-ма-

тематической направленности в своей 
жизни. Всем хорошо известно, что сейчас 
промышленная электроника широко раз-
вивается. Поэтому в 2003 году я поступил 
в радиотехнический университет на фа-
культет электроники по специальности 
«Промышленная электроника». На сле-
дующий год начал обучение на военной 
кафедре. В прошлом году её закончил. 
Таким образом, я получил еще и военную 
специальность.

– Поделись своими яркими впе-
чатлениями от студенческих лет?

– Больше всего мне запомнились 
военные сборы. Они дали мне полное 
представление об армии. Хочу отметить, 
что именно общее военное дело очень 
сплотило наш студенческий коллектив, 
я познакомился с большим количеством 
интересных людей со своего факультета. 
Главное, что мне дало обучение на воен-
ной кафедре, – это опыт общения. 

– Расскажи, какой научной работой 
ты занимаешься в университете?

– C 2006 года занимаюсь научной ра-
ботой на кафедре ПЭл под руководством 
доцента Сергея Александровича Кругло-
ва. Тематикой работы является исследо-
вание высоковольтных генераторов им-
пульса, построенных на основе емкостных 
и индуктивных накопителей энергии. Раз-
рабатываемый разборный макет газораз-
рядного прибора позволит в значительной 
степени облегчить работу с индуктивными 
накопителями энергии, снизит затраты на 

исследование высоковольтных генерато-
ров импульсов. 

– Какие твои планы на будущее?
– Я хочу связать свою дальнейшую 

жизнь с университетом, непосредственно 
с наукой. После окончания вуза планирую 
продолжить обучение в аспирантуре.

В заключение, мне хочется сказать 
большое спасибо своей 324-й группе. Я 
считаю, что именно наша группа самая 
лучшая, в ней я приобрёл очень много 
хороших друзей, на которых можно поло-
житься. Я выражаю благодарность всем 
преподавателям, которые обучали нас в 
течение пяти лет. Особо хочется поблаго-
дарить руководителя дипломного проекта 
Сергея Александровича Круглова и дека-
на нашего факультета Николая Михайло-
вича Верещагина. Отдельные слова бла-
годарности я выражаю своим родителям. 
Именно они всегда поддерживали меня в 
трудную минуту, были на моей стороне, 
не только в плане учебы, но и по жизни. 
Также большое спасибо моему брату – он 
для меня является примером во всем.

Хочу добавить, что эти 5 лет я буду 
помнить всю свою жизнь. Не зря говорят, 
что студенческие годы – самые лучшие! 

Беседу вела М. ВАНЮКОВА, гр. 670.

Выпускники – 2008
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С 14 по 16 мая в РГРТУ прошла XIII Всероссийс-
кая научно-техническая конференция студен-

тов, молодых ученых и специалистов под названием 
«Новые информационные технологии в научных ис-
следованиях и в образовании». Конференция была 
организована радиотехническим университетом при 
поддержке управления по делам образования, науки 
и молодежной политики администрации Рязанской 
области. Председатель оргкомитета – заведующий 
кафедрой САПР ВС, доктор технических наук, про-
фессор В. П. Корячко.

На НИТ-2008 было представлено 100 докладов из 
радиотехнического университета, 32 доклада из других 
рязанских вузов: медицинского университета, РГУ им. 
Есенина, Рязанского филиала МЭСИ и автомобиль-
ного института. Еще 72 работы представили высшие 
учебные заведения других регионов России и ближ-
него зарубежья. Среди них Академия ФСО (г. Орел), 
Алтайский государственный технический универси-
тет, Белорусско-Российский университет (г. Могилев), 
МГТУ им. Баумана, Сибирский государственный аэро-
космический университет, Харьковский националь-
ный университет радиоэлектроники и другие вузы.

Доклады на конференции были представлены в 
13 тематических секциях. В общей сложности 35 ра-
бот были отмечены как лучшие в своих секциях. В их 
число вошли доклады, представленные студентами и 
учеными РГРТУ.

Илья ЕРМАКОВ, гр. 470.

В столице нашей страны 14–15 мая на базе 
Московского технического университета связи 

и информации состоялась 63-я научная сессия, посвя-
щенная Дню радио. В этом году она была приурочена 
к столетию со дня рождения академика В. А. Котель-
никова. Событие проводилось под кураторством Рос-
сийского научно-технического общества радиотехники, 
электроники и связи имени А. С. Попова. 

Отличительной чертой нынешней сессии стало 
участие в ней большого числа молодых и перспектив-
ных ребят. В отчёте события было отмечено, что зна-
чительное число докладов было сделано именно сту-
дентами из Рязани. Среди них Евгений УСТИНЕНКО, 
студент-магистрант гр. 222 М, Инесса ВИНОКУРОВА, 
студентка бакалавриата гр.422, Олег ГОРЛИН, аспи-
рант второго года обучения.

В секции «СВЧ электроника», в которой и высту-
пали наши ребята, было представлено 13 докладов. 
Научный руководитель – Валерий Кузьмич ФЕДЯЕВ, 
заведующий кафедрой электронных приборов. 

Работы Евгения  и Инессы были посвящены ис-
следованию прибора тристрон, наработок и публи-
каций по которому в стране не велось с момента его 
изобретения. Область применения прибора – радио-
локация. Проект Евгения касался численного моде-
лирования импульсов конвекционного и наведённого 
токов и гармоник в тристроне. Инесса занималась 
аналитическим исследованием того же прибора и им-
пульсов конвекционного тока. Доклад Олега был пос-
вящен функционированию другого прибора – питрона, 
использующегося в основном в медицинских и техно-
логических установках. Результатом его работы стал 
оптимальный  подбор конфигурации для эффективно-
го функционирования питрона.

Ребятам предстоит переход на более высокую сту-
пень обучения. Желаем им успеха, удачи и дальней-
шего профессионального роста. 

    Александра ГРЕЧИНА, гр. 544.

Кафедре автоматики и информационных технологий в управ-
лении нашего университета в этом году исполняется 55 лет. 

О научной деятельности коллектива рассказывает заведующий ка-
федрой, доктор технических наук, профессор, Заслуженный работник 
высшей школы РФ Борис Алексеевич АЛПАТОВ: 

– Основное направление работы кафедры – это цифровая обработка и 
анализ изображений в системах управления. Здесь приходится решать такие 
задачи как обнаружение и распознавание движущихся и неподвижных объ-
ектов, слежение за ними в реальном масштабе времени. Исследованиями в 
этом направлении кафедра занимается уже более 25 лет. В данной области 
мы активно сотрудничаем с научно-конструкторским центром видеокомпью-
терных технологий Государственного рязанского приборного завода. Сотруд-
ники кафедры принимали участие в создании этого центра и имеют к нему са-
мое непосредственное отношение. Я и сейчас по совместительству являюсь 
главным конструктором одного из направлений работы данного центра.

В этом году Федеральным агентством по науке и инновациям совместно с 
Советом президента Российской Федерации по грантам проводился конкурс, 
по результатам которого определялись ведущие научные школы России. Мы 
принимали участие по одному из десяти направлений этого конкурса. Воз-
главляемая мной научная школа была признана ведущей по данному направ-
лению в Российской Федерации, что является неординарным событием не 
только для РГРТУ, но и для всей Рязанской области. Основу этой научной 
школы составляют представители кафедры АИТУ, также в ее состав входят 
представители кафедры ТОР во главе с заведующим, доктором технических 
наук, профессором В. В. Витязевым и сотрудники научно-конструкторского 
центра видеокомпьютерных технологий ГРПЗ во главе с директором - глав-
ным конструктором Л. Н. Костяшкиным.

– Какие еще достижения появились у кафедры АИТУ в последнее 
время? С кем еще сотрудничает кафедра?

– Получен Президентский грант доцентом кафедры П. В. Бабаяном, на-
чальником научно-исследовательской лаборатории автономных информаци-
онно-управляющих систем кафедры.

Кафедра ведет работы, финансируемые Агентством по образованию РФ, 
Российским агентством по науке и инновациям, Российским фондом фунда-
ментальных исследований, Фондом поддержки малых предприятий, работа-
ющих в научно-технической сфере. Длительное время ведутся научно-иссле-
довательские работы по заданиям ГРПЗ. Благодаря этой деятельности мы 
поддерживаем исследования, проводимые кафедрой, обеспечиваем работой 
студентов, аспирантов, инженеров, научных сотрудников, преподавателей.

По существу создан и уже около десяти лет успешно функционирует еди-
ный учебно-научный инновационный комплекс, в который входят кафедра 
автоматики и информационных технологий и НКЦ ВКТ. На приборный завод 
идут работать наши лучшие выпускники, бывшие аспиранты кафедры воз-
главляют лаборатории научно-конструкторского центра, многие преподавате-
ли тоже работают там. Сотрудники НКЦ, в свою очередь, принимают активное 
участие в деятельности кафедры.

– А как осуществляется рост педагогического состава?
– На кафедре ведется подготовка бакалавров и магистров. Совсем недав-

но, 26 мая, магистерскую диссертацию защитил С. Карипанов. Также плани-
руем прием в этом году двух аспирантов.

В этом году запланирована защита докторской диссертации доцентом 
Ю. С. Бехтиным и еще двух кандидатских диссертаций ассистентами А. Брян-
цевым и В. Стротовым.

– Есть ли у кафедры АИТУ научные связи за рубежом?
– Наши сотрудники неоднократно бывали на зарубежных стажировках. 

Выезжали в различные европейские страны – в Германию, Финляндию, Да-
нию, Норвегию. К сожалению, некоторые из них так и остались работать в 
этих странах. Полученные у нас знания высоко котируются за рубежом.

– А какие существуют проблемы? 
– Проблема сейчас одна – недостаток финансирования со стороны го-

сударства. Если раньше работа в вузе и научная деятельность были весь-
ма престижными, то теперь удержать молодых сотрудников в университете 
очень трудно. Эту задачу можно решить только, используя дополнительные 
источники финансирования помимо бюджетных. Сейчас кафедрам просто 
жизненно необходимо сотрудничество с предприятиями на взаимовыгодной 
основе.

Беседовал Илья ЕРМАКОВ, гр. 470.

Как стать ведущей научной школой?В центре внимания – 
информационные технологии

Молодые в науке
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Анна БАНДУРКо, начиная с 
первого курса, принимала 

участие в студенческих научно-тех-
нических конференциях и научных 

работах по различным темам. На 
первом курсе разрабатывала программу 

с использованием системы Mathcad. На 
втором курсе участвовала в разработке 
территориально-распределенного расчет-
но-платежного комплекса «Абонент+».

Аня о себе и научном творчестве: 
– Принимала участие в подготовке за-

даний для проведения лабораторных ра-
бот по курсу «Современное программное 
обеспечение ИСИИ», а  также в написании 
методического пособия «IBExpert — инс-
трумент разработчика». Имею публикацию 
в сборнике материалов 15-й научно-техни-
ческой конференции. Средний балл за пять 

лет обучения в университете – 5,0.
Мои увлечения: в школьные 

годы занималась бальны-
ми танцами, закончила 
музыкальную школу 
по классу фортепиано. 
Люблю готовить, шить 
себе одежду, вышиваю 
крестиком картины и 

панно. Очень люблю чи-
тать художественную литерату-
ру в свободное время. Читаю за-

поями, уходя в ночь с книжками.

Юлия КУДИНоВА: Прини-
мала участие в научной 

работе на тему: «Многокритериаль-
ные системы контроля. Область до-

пустимых изменений параметров в 
многокритериальной системе контроля» 
под руководством доцента кафедры АСУ 
А.Н. Кабанова. 

В настоящее время работаю по сопро-
вождению расчетной системы «Абонент» 
в ОАО «Горгаз».

Пользователями системы «Абонент» 
являются организации из 24 регионов Рос-
сийской Федерации. 

Основным направлением моей науч-
ной деятельности является автоматизи-
рованное функциональное тестирование 
расчетной системы «Абонент», с исполь-
зованием современных инструментариев.

 Данное направление является при-
оритетным и нужным, так как в современ-
ных условиях экономики и бизнеса право 
на существование имеет только безуслов-
но хорошее ПО. Автоматизация тестиро-
вания позволяет значительно сократить 
трудоемкость, время 
при проведении тес-
тирования и получить 
качественное ПО при 
низких затратах.

Мои увлечения: за-
нималась в хореогра-
фической школе, люблю 
отдых на природе. 

Пожелаем ребя-
там дальнейших ус-
пехов на самостоя-
тельном трудовом 
пути!

В день Радио, 7 мая в четвертый раз 
сотрудниками службы качества 

было проведено анкетирование выпускни-
ков нашего вуза. Анкетирование показало: 
у наших выпускников – хорошие карьер-
ные перспективы. Желающие заполнили 
анкету и получили бейджик с поздравлени-
ем в подарок. Интерес к подобному методу 
организации анкетирования по-прежнему 
очень высок. Как и раньше, анкета была 
направлена на выяснение места работы 
наших выпускников, их карьеры, пожела-
ний  и оценки уровня подготовки нынешних 
специалистов – выпускников РГРТУ. 

В опросе приняло участие 482 челове-
ка. Выяснилось, что с точки зрения 49,6% 
выпускников на предприятиях и в органи-
зациях существует потребность в специа-
листах нашего вуза, а  45,0% опрошенных 
отметили, что выпускники РГРТУ входят в 
руководящий состав организаций. Оцен-
ка («3», «4» или «5») уровня подготовки 
нынешних выпускников показала, что на-
ивысший балл получил базовый уровень 
специалиста (4,42 балла), а самый низкий 
– знание иностранного языка (3,63 балла). 
Компьютерная подготовка была оценена в 
4,36 балла, а организаторские способнос-
ти – в 4,27 балла.

На встречу выпускников пришли пред-
ставители всех специальностей. Геогра-
фия мест проживания и работы обширна, 
хотя основными являются, как и ранее, 
Рязань и Москва, а также Московская об-
ласть. Выпускники приехали не только со 
всей России, но и из-за рубежа. Не менее 
широк перечень мест работы, а также 
должностей. Среди последних лидируют 
инженеры всех уровней, а также директо-
ра и заместители директоров. Таким обра-
зом, у наших выпускников хорошие карь-
ерные перспективы. 

По количеству пришедших лидируют 
те, у кого круглая дата выпуска (10, 20, 25 
лет и т.д.). В этом году больше всех было 
выпускников 1973 и 1978 гг. выпуска. 

Выпускники всех лет пожелали вузу 
процветания, успехов и удач. Присоеди-
няемся к этим теплым и добрым словам 
университету и благодарим всех, приняв-
ших участие и помогавших в организации  
анкетирования!

С. БЕЛЬТЮКОВА,
инженер службы качества.

Знакомьтесь с выпускника-
ми кафедры АСУ.

Валерия БУЛЫгИНА окончила шко-
лу с золотой медалью. По всем 

предметам, сданным за время обучения в 
университете, имеет оценки «отлично». По-
лучает именную стипендию ученого совета 
РГРТУ. Валерия о себе:

– С увлечением занимаюсь научно-
исследовательской работой. На третьем 
курсе под руководством доцента кафедры 
АСУ Е.М. Дондика была написана работа 
на тему: «Программное обеспечение в 
образовании», в которой  исследова-
лись автоматизированные обучающие 
системы, системы дистанционного 
обучения и т. д. 

На четвертом и пятом курсах 
под руководством доцента А.В. 
Маркина занималась разработкой 
запросов к базам данных и про-
граммированием на языке SQL 
под управлением СУБД Firebird 
2.1. Участвовала в подготовке 
учебного пособия, которое до-
пущено учебно-методическим объ-
единением вузов для обучения сту-
дентов высших учебных заведений.

– В последнее время, – рассказыва-
ет Валерия, – моя деятельность связана 
с системой «1С:Предприятие». Я участво-
вала в региональном туре Международной 
олимпиады по объектно-ориентированному 
программированию учетно-аналитических 
задач в системе «1С:Предприятие», где за-
няла 1-е место. Как победитель региональ-
ного тура, приняла участие в заключитель-
ном туре олимпиады, который состоялся в 
Москве.

В настоящее время работаю инжене-
ром-программистом в отделе информати-
зации ОАО «Рязаньгоргаз».

Но самое главное – я счастливая мама. 
Сама вяжу одежду для своей маленькой 
дочки и вышиваю крестиком. Раньше за-
нималась музыкой и в художественной 
школе. Участвовала в выставках вязаных 
игрушек и русских народных кукол (сши-
тых своими руками). Думаю, что и своей 
малышке привью интерес к творчеству.

Борис ШУВЫРДЕНКоВ, гр. 336. 
Начиная с первого курса, я прини-

мал участие в различных научных работах, 
выступал с докладами на конференциях, 
проходил практику в «Рязаньгоргазе» – за-
нимался разработкой системы «Абонент 
ГРО». Участвовал в создании внутренне-
го кафедрального сайта, информацион-
ной системы дистанционного обучения 
и контроля знаний студентов. Средний 
балл за пять лет обучения в университете 
– 5,0. Сейчас работаю в компании EPAM 
Systems, занимающейся разработкой про-
граммного обеспечения.

Наши разработки 
обрели жизнь

О чем рассказали анкеты
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О студентах гр. 371:
Надежда САПРыКИНА. По мнению 

большинства полностью оправдывает 
свое имя. Она надежда 371 группы и 
по совместительству староста. Ум-
ница и отличница, всегда отзывчива 
и никому не отказывает в помощи. Ее 
планы на будущее: «Хочу работать по 
специальности и найти себя в жизни, 
реализовать свои способности». Крас-
ный диплом лишь одна из многих побед, 
которые ожидают ее в будущем.

Ирина МАРТыНОВА. Отличитель-
ные черты Ирины – ответственность 
и исполнительность. С первого курса 
Ира учится только на «отлично», она 
просто умница. В планах Ирины реа-
лизовать себя в специальности и со-
здать семью.

Александр НИКОЛАШИН. Один из 
лучших спортсменов вуза – выполнил 
норматив мастера спорта по полиат-
лону. Веселый и жизнерадостный чело-
век, способный и исполнительный сту-
дент, стипендиат Ученого совета.

Татьяна КРАСИКОВА. «Люблю 
свой вуз и даже как-то жаль его закан-
чивать. но эта новая, предстоящая 
нам ступень жизни, неминуема. на-
деюсь, что у всех нас все сложится, и 
каждый достигнет своих целей.  А пока 
в моих планах – дальнейшее трудоуст-
ройство и реализация всех своих спо-
собностей». 

Сергей БЕЛОВ, гр. 312 – стипендиат 
Правительства Российской Федерации. 
Свой дипломный проект «Двухпозици-
онная бортовая РЛС» он выполнял под 
руководством профессора В.И. Кошеле-
ва. А практические навыки приобретает 
на Рязанском приборном заводе. Здесь 
начались его первые трудовые шаги. 
Сергею больше по душе научно-иссле-
довательская работа. Получит он дип-
лом с отличием, планирует поступить в 
аспирантуру.

Алексей МоКРяКоВ и Ольга ГЛА-
ЗОВА учились в группе 310. С душевной 
теплотой отзываются они о преподава-
телях своей кафедры, возглавляемой 
В.И. Кошелевым. Ольга уже успешно 
работает в научно-производственной 
компании «Радар-сервис» инженером-
конструктором, вышла замуж за своего 
одноклассника. Так что у нее все идет 
по плану. 

Алексей также уже трудится на РПТП 
«Гранит», работой своей доволен, счита-
ет, что предприятие это перспективное 
для молодежи. Помимо учебы он увле-
кается музыкой и звукорежиссурой. 

Отличные ребята 
у нас на ФРТ

Уже через несколько дней из стен нашего уни-
верситета выйдут сотни дипломированных 

инженеров и специалистов. Среди них и группа 331. 
Всего в группе учится 17 человек по специальности 
«Управление и информатика в технических систе-
мах». О своих одногруппниках нам рассказали ста-
роста гр. 331 Сергей СМИРНОВ и Никита ШУБИН.

– Расскажите о своих дипломных работах. Ка-
ковы результаты защиты?

Сергей: – Защита проходила с 16 по 18 июня. Из 
семнадцати студентов нашей группы пять человек получат дипломы с отличием.

– А где сейчас работают ваши одногруппники?
Сергей и Никита: – Большая часть студентов группы уже работает по специальнос-

ти. Мы остаемся на родной кафедре АИТУ. Работа многих одногруппников связана с ком-
пьютерами и программным обеспечением. Например, Алла Алёнина работает аналити-
ком в «Сити банке». Марина Воробьёва устроилась программистом в стоматологической 
поликлинике. Парней больше тянет на заводы. Михаил Мороз устроился инженером на 
«Рязцветмет», Николай Климушкин – инженер на ООО «Теплоприбор», а Игорь Викулин 
работает в ООО «Промавтоматика». Кирилл Слабодчиков трудится инженером на заводе 
промышленных катализаторов. Павел Волков сейчас является менеджером отдела тер-
риториальных продаж в компании «Рязань Онлайн», а Денис Сидоров стал инженером 
контрольно-измерительных приборов в управлении магистральных газопроводов. Одна 
девушка даже работает программистом в Рязанском областном управлении инкассации 
– это Мария Стрепетова.

– А что вы можете сказать о своей группе с точки зрения общения за сте-
нами вуза?

Сергей и Никита: – Интересный вопрос. Здесь придется говорить не об одной, а сра-
зу о двух неразрывно связанных группах. Наша 331-я группа очень дружная и сплоченная 
сама по себе, но ни одно мероприятие не проходит без группы 330. Все дни рождения, 
День радио и вообще любые праздники мы всегда отмечаем вместе, двумя группами. 
Вместе отправляемся в различные поездки, на экскурсии, в походы. Каждое лето обяза-
тельно выезжаем на природу с ночевками. Короче говоря, мы – одно целое.

Очень хочется, чтобы все, несмотря ни на что, не забывали друг друга и продолжали 
общаться за стенами вуза. Впрочем, за это мы не очень беспокоимся – настолько сильно 
сдружились за годы учебы.

Своей кафедре АИТУ во главе с Борисом Алексеевичем Алпатовым тоже хотим по-
желать плодотворной научной деятельности, чтобы она продолжала развиваться, и ее 
исследования были востребованы в современной России.

Беседовал Илья ЕРМАКОВ, гр. 470.

Владимир ЦАРЕВ учился в гр. 316. 
Вот, что он рассказал о себе: 

– Свой дипломный проект «Сжатие 
цифровых изображений» я выполнял под 
руководством профессора С.Н. Кирилло-
ва. Спасибо ему за помощь и поддержку. 
После учебы планирую пойти служить 
в армию. Думаю, мои знания и там при-
годятся. К тому же у меня неплохая фи-
зическая подготовка. Все пять лет играл 
в футбол в сборной факультета и в уни-

Кафедра
Активной
и
Творческой
Учебы

верситетской команде, которая стала по-
бедителем межвузовской спартакиады. 
Большое спасибо за привитие спортивных 
навыков и мастерства тренеру А.С. Глаз-
кову, председателю спортклуба Е.А. Попо-
вой. И самая большая благодарность от 
всех студентов – выпускников ФРТ декану 
нашего факультета Борису Ивановичу Фи-
лимонову, который был для нас и строгим 
наставником, и отзывчивым, добрым по-
мощником.

Знакомьтесь: мы с ИЭФ

– У нас отличное настроение, – говорят выпускники ФРТ.
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Всем известно, что выпускники 

нашего вуза покидают Альма-ма-
тер с огромным багажом знаний и навы-
ков. Но есть в их числе и те, кто за годы 
учебы успел создать не менее важное в 
жизни – семью. Полтора года назад мы 
рассказывали о студенческой семье 
АЛЯМОВСКИХ Дмитрия (гр. 356), Татья-
ны (гр. 333) и их чудесного сына Вадика. 
Сегодня мы вновь вернемся к ним, уже 
выпускникам радиоуниверситета.

Казалось бы, что за время после на-
шей первой беседы ничего не изменилось: 
на первом плане все те же любовь, добро-
та, уважение и взаимность, окутывающие 
молодую семью. Но в течение разговора 
становится ясно, что все эти чувства усили-
лись, а семья стала еще крепче и дружнее. 

– Что нового произошло за три с по-
ловиной года совместной жизни? – инте-
ресуюсь я у Татьяны.

– Вадик пошел в детский сад, мы с Ди-
мой заканчиваем вуз и начинаем работать. 

– А есть ли у вас бытовые проблемы? 
Ведь нелегко совмещать создание креп-
кой семьи с успешной учебой.

(Дима и Таня дружно отвечают): 
– Все бытовые, материальные и учеб-

ные проблемы мы преодолеваем вместе! 
Поэтому они бывают незаметны. Мы уже 
много сделали для нашего дома: вместе 
обустроили детскую комнату, занимаемся 
развитием Вадика. Ему уже исполнилось 
три года, он отлично разговаривает, рисует, 
читает стихи. И мы думаем, по молодости 
невзгоды преодолеваются намного легче. 
Сейчас, будучи на пятом курсе, все про-
блемы повседневной жизни, которые воз-
никали у нас раньше, кажутся совершенно 
незначительными. То, что мы сделали для 
семьи за это время, гораздо важнее.

– но ведь не всем молодым парам уда-
ется поддерживать взаимопонимание, 
«совет да любовь» в доме. Как это уда-
ется вам? Какие советы вы бы дали тем, 
кто только собирается создать семью?

– Главное – ничего не бояться, и все 
делать вместе. Создание и развитие семьи 
– это прежде всего творческий процесс, 
требующий взаимности и уважения. В на-
шем возрасте, когда развития требует собс-
твенная личность, многим парам трудно из-
бежать конфликтов только потому, что они 
не прислушиваются друг к другу. Наш совет 
– просто иногда уступать своей половинке. 

– наверное, держаться вместе еще 
легче, когда в семье появляется ребенок?

– Да, ведь у нового крохотного человека 
обязательно должны быть дружные мама и 
папа, которые подают пример, воспитывают 
необходимые качества. Прежде всего, это 
уважение к взрослым, доброта. Дети очень 
чувствительные, любую незначительную 
ссору между родителями они отражают на 
себя. Задача мамы и папы – не допускать 
такого, воспитывать своего ребенка в люб-
ви и согласии.

– Прекрасно, что у вас это получает-
ся! Ведь Вадик – замечательный солнеч-
ный малыш. А кто у вас глава семьи?

 (Татьяна и Дима задумываются): 
– Пожалуй, такого понятия нет… Ко-

нечно, все самые серьезные решения за 
мужем. Но мы привыкли все делать и со-
здавать вместе.

– Помогали ли вы друг другу в учебе?
– Да, безусловно. Тем более наши спе-

циальности связаны с медицинской техни-
кой. Я – выпускница специальности «Ин-
женерное дело в медико-биологической 
практике», – говорит Татьяна. – Дима обу-
чался по специальности «Биотехнические и 
медицинские аппараты и системы». Вместе 
проще осваивать новый материал.

– Какие у вас сохранились самые яркие 
воспоминания о студенческой жизни?

– Конечно, очень запомнился день пос-
леднего звонка. Мы прекрасно провели его 
на кафедре вместе с преподавателями, 
– рассказывает Таня. –  Очень запомни-
лась практика на Касимовском приборном 
заводе, которую я проходила после треть-
его курса. Она дала мне и моей группе за-
мечательное представление о производс-
твенном процессе, мы побывали в рабочей 
обстановке, получили опыт, а кто-то решил 
стать работником этого предприятия после 
получения диплома.

– Значит, вы довольны полученным об-
разованием?

– Конечно, довольны! Радиотехнический 
университет дал нам отличную теоретичес-
кую и практическую базу для будущей рабо-
ты. За это хотелось бы поблагодарить весь 
преподавательский состав, наши кафедры, 
которые поддерживали нас во всех начина-
ниях. Конечно, спасибо студенческим груп-
пам, с которыми мы прошли весь учебный 
путь. И большая благодарность родителям 
– бабушкам и дедушкам, которые очень 
много помогают нам в семье, занимаются с 
Вадиком, давая возможность уделять боль-
ше времени учебе.

– И, напоследок, что бы вы пожелали 
абитуриентам?

– Наш самый главный совет – держи-
тесь вместе и помогайте друг другу!

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.

Счастье – в семье и детях

все пять лет. 
Авторитет за-
имел он и на 

военной кафедре. Не только сам 
там отлично учился, но и писал 
об офицерской службе препода-
вателей, об изучении студента-
ми воинских дисциплин, о знат-
ных выпускниках, достигших 
высоких офицерских званий. 

– Пришлите-ка мне Славу, 
– звонит Андрей Евгеньевич 
Евдокимов, начальник военной 
кафедры и продолжает: – Па-
рень он ответственный и испол-
нительный. 

И мы в редакции знаем, что, 
какое дело ему ни поручишь, всегда все вы-
полнит в срок. И в главном – учебе, дела 
у него также всегда шли успешно. Получил 
диплом бакалавра, теперь с отличием за-
щитил дипломную работу и получил крас-
ный диплом с присвоением квалификации 
экономист-менеджер по организации про-
изводства, а через год получит степень ма-
гистра. Кроме того, на ФПС дополнительно 

к высшему образованию 
получит диплом по специ-
альности «Переводчик в 
сфере профессиональной 
коммуникации». Преддип-
ломную практику проходил 
В. Фокин на одном из са-
мых современных предпри-
ятий российско-испанской 
компании «Технониколь» 
– заводе «Шинглас». Внес 
свою лепту в совершенс-
твование технологического 
процесса и качества вы-
пускаемой продукции. На 
предприятии дали хорошую 
оценку его знаниям. 

В семье Фокиных трое детей. Старшая 
сестра тоже закончила радиоуниверситет, 
факультет вычислительной техники, брат 
учился в одном из военных вузов Санкт-
Петербурга. Теперь в этой прекрасной 
крепкой семье появился еще один дипло-
мированный специалист. Творческих тебе 
успехов в жизни, Слава!

 Л. МИХАЙЛОВА.

Как-то встретила я свою бывшую 
одноклассницу Татьяну Фокину, 

вспомнили школьную юность. Была она у 
нас отличница, умница, любимая ученица 
моей матушки – нашей первой учительни-
цы. Разговорились…

– А у меня сын к вам, в Радик поступил 
на экономфак, – радостно поделилась она. 
– Да больно скромный такой, приобщила 
бы ты его к общественной работе.

– Ну, пусть приходит ко мне в редак-
цию, – ответила я.

И вот через день-другой заглядывает к 
нам в кабинет это скромное создание поч-
ти двухметрового роста и представляется 
Славой Фокиным из 371 группы. Даю ему 
задание – встретиться с ветераном войны 
и собрать информацию по спортивным 
событиям. С заданием первокурсник спра-
вился быстро и аккуратно. Правда, немно-
го витиеватые и корявые фразы пришлось 
подправить. Но вскоре Слава стал писать 
почти без огрехов. Так вот и трудился у нас 

Наш добрый помощник
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невероятное чудо. Разнообразие цветов, 
оттенков, форм поражают воображение до 
глубины души.

Погода на Кавказе абсолютно непред-
сказуемая, утром может быть снег, через 
час – сиять солнце и будет жарко, еще че-
рез час опустится облако, и станет холодно 
и сыро.

Далее дорога вела наш автобус в слав-
ный поселок под названием Гузерипль, со 
всех сторон окруженный безумно красивы-
ми горными хребтами. Собственно там и 
находилась та самая знаменитая река Бе-
лая. Эта река не только очень красива, но 
очень опасна. Дополнительная сложность  
состоит в том, что  река очень холодная, 
наверное, самая холодная река, по кото-
рой мне приходилось ходить. Также эта 
река известна тем, что на ней проводятся 
чемпионаты России, Европы и даже мира 
по водному туризму, слалому на разных 
классах судов. Кстати, одна из рязанских 
команд в этом году стала чемпионом Рос-
сии по водному туризму в классе «катама-
раны-двойки».

На Белой уровень воды сильно упал, и 
невозможным стал проход одного из глав-
ных порогов этой реки - порога «Топоры». 
Наибольший интерес представлял порог 
«Киши», состоящий из двух ступеней, ярко 
выраженного водопадного типа. Когда мы 
пришли на осмотр этого порога, первые 
десять минут все молча смотрели в бурля-
щий белый поток со скалы и не понимали, 
как его проходить. И чем дольше мы на 
него смотрели, тем сильнее он пугал сво-
ими невероятными размерами и мощью. 
Несмотря на это, все катамараны прошли  
порог идеально. После этого прохождения 
я почувствовал настолько мощный прилив 
адреналина и радости, что не смог сдер-
жать крика, это было поистине великолеп-
но. Вместе со счастьем, что все мы живы 
и здоровы, пришла грусть, ведь это был 
конец нашего путешествия.  Но мы обяза-
тельно вернемся сюда вновь.

Алексей ПРОНКИН, гр. 520.

Этой весной команда рязанского 
туристического клуба «Мир при-

ключений» отправилась покорять Кавказ. 
Экспедиция проходила по маршруту пя-
той-шестой категории сложности. Руково-
дителем группы был Александр Петрович 
Махляев.

Многие члены клуба в свое время окон-
чили наш университет, а некоторые учатся 
в нем и по сей день. Несмотря на разное 
положение в обществе и возраст, всех объ-
единяет одно - стремление ко всему неиз-
веданному и прекрасному, к преодолению 
трудностей и своих собственных страхов.

Экспедиция была запланирована на 12 
дней в спортивно-тренировочном режиме. 
Большой неожиданностью для нашей груп-
пы стал прогноз погоды, предвещающий 
повышение уровня воды в реках и, соот-
ветственно, повышения уровня сложности 
маршрута. 

Первая река была тренировочной.  На 
прохождение активной части Кубани ушло 
всего два дня. Основным препятствием был 
порог «Желоб» пятой категории сложности. 

Затем мы направились на реку Боль-
шая Лаба. Сложность этой реки заклю-
чается в том, что вся река – это череда 
длинных изматывающих каньонов с фоном 
четвёртой-пятой категорий сложности, в ко-
торых расположены серьезнейшие пороги 
– «Прощай Родина», «Пронеси Господи», 
«Блыб», «Кирпич», «Затычка». На первом 
пороге произошло небольшое происшест-
вие: наш катамаран перевернулся, напар-
ник ушел самосплавом, а меня вместе с 
судном продолжало крутить в пороге, за-
тем отпустило и понесло вниз по течению. 
Выплыть на берег удалось только у захода 
в следующий порог. 

Конечно, реки поражают своей мощью 
и невероятной красотой. Всегда, приезжая 
в подобные места, ощущаешь всем телом, 
насколько человек мал и беспомощен пе-
ред этими грандиозными силами природы. 
Каждый раз прихожу в восторг и не по-
нимаю, как природа могла создать такое 

Головное научно-производственное 
объединение по ремонту и обслу-

живанию вооружения и военной 
техники «Гранит» ведет свою 
трудовую деятельность более 
55 лет. Участвует в ремонте, на-
ладке, модернизации и поставке 
военной техники, как на терри-
тории России, так и в странах 
ближнего и дальнего Зарубежья.

ГНПО «Гранит» гарантирует 
всем молодым специалистам заработную 
плату от 18000 рублей + командировочные 
+ бесплатное жилье гостиничного типа по 
месту проведения работ. 

Дает возможность перспективным ра-
ботникам получить кредит на обустройство 
и приобретение жилья.  

Уже несколько поколений выпускников 
РГРТУ нашли себя на нашем предприятии 

По горным рекам Кавказа

Центр по трудоустройству РГРТУ 
предлагает выпускникам новые ва-
кансии:

ФгУП «Центр. Институт авиационно-
го моторостроения им. П.И. Баранова» 
и филиал «ЦИАМ» – Научно-испыта-
тельный центр г. Лыткарино Моск. обл. 
приглашает выпускников специальностей: 
«Информационно-измерительная техника 
и технологии», «Автоматизация техноло-
гических процессов и производств», «Вы-
числительные машины, комплексы, систе-
мы и сети», «Программное обеспечение 
ВТ и автоматизированных систем».

З/п от 17000 руб., подъемные, обще-
житие (новое), условия для ведения науч-
ной работы и защиты диссертаций.

оАо «Научно-производственному 
комплексу «Дедал» г. Дубна Моск. обл. 
на постоянную работу требуются инжене-
ры – электронщики в области цифровых 
технологий, аналоговых технологий, мик-
ропроцессорной техники. З/п от 25000 руб. 
Предоставляется жилплощадь.

оАо «Приборный завод «Сигнал» 
г. обнинск Калужской обл. предлагает 
вакансии: инженера-радиоконструктора, 
инженера-приборостроителя, метролога, 
электроника, инженера КИПиА (радиотех-
ника). З/п от 12000 руб., подъемные, об-
щежитие, соцгарантии.

оАо «Ракетно-космическая корпо-
рация «Энергия» г. Королев Моск. обл. 
приглашает молодых специалистов по 
специальностям: «Радиотехника», «Ра-
диоэлектронные системы», «Многоканаль-
ные т/к системы», «Электронные приборы 
и устройства», «Промышленная электро-
ника», «Информационно-измерительная 
техника и технологии», «Инженерное дело 
в м/б практике», «Автоматизация техноло-
гических процессов и производств», «Про-
ектирование и технология РЭС», «При-
кладная информатика (в экономике)», 
«Математические методы в экономике».

Требования: желание работать в на-
укоемком производстве, опыт работы на 
ПК (Windows, AutoCad, SolidWorks). З/п от 
15000 руб. + премия (10-15%). Во 2-й по-
ловине 2008 г. ожидается повышение з/п. 
Жилье в гостиницах корпорации с выпла-
той компенсации в размере 80% от стои-
мости.

Компании «Рельеф-Центр» г. Рязань 
требуются: менеджер по продажам, бух-
галтер, экономист. Высокая з/п, обучение, 
карьерный рост. 

Из новых предложений: ооо «Ряза-
ньвест» г. Рязань, Сбербанк России г. 
Рязань, оАо «гНПо «гранит» г. Москва, 
оАо «РКБ «глобус» г. Рязань, Соедине-
ние противоракетной обороны Моск. 
обл., ооо «Интертерма» г. Рязань. 

Подробную информацию о предпри-
ятиях и условиях работы можно получить в 
Центре по трудоустройству (к. 316 лаб. к.).

М. БРыКИНА, 
инженер по трудоустройству.

и успешно работают. Это молодые 
специалисты: Максим Панов, Сер-
гей Волков, Роман Липаткин, Вале-

рий Киляков, Александр Седых, Надежда 
Бондаренко, Дима Зайцев, но 
особенно хотелось отметить 
Игоря Загера, ставшего в 2008 
году  стипендиатом Концерна 
ПВО «Алмаз-Антей», и  оча-
ровательную Яну Гладилину, 
которая не только принимает 
активное участие в обществен-
ной жизни предприятия, но и 

стажируется на должность заместителя на-
чальника производства. 

С каждым годом коллектив предпри-
ятия становится моложе, появляются но-
вые идеи и возможности. 

Мы ждем вас по адресу: г. Москва, ул. 
Молодогвардейская, дом 7.

т. 8 (499) 140-64-26
E-mail: kadri_granit@mail.ru

Приглашаем на работу Вас ждут предприятия
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7 мая 2008 года. Как и всегда в 
этот день, площадь перед уни-

верситетом заполнена людьми всех 
возрастов – его выпускниками разных 
лет. Сколько выпускников – столько уди-
вительных человеческих судеб! Сегодня 
– об одной из них. 

Игорь ТИТЛяНоВ. Выпускник 1968-
го года легендарного факультета авто-
матизированных систем управления 
(ФАСУ). Студенты и преподаватели 60-х 
и сегодня хорошо помнят его на институт-
ской сцене и в КВНе, помнят как одного из 
создателей качественной, высокого 
уровня музыкальной жизни РРТИ пери-
ода оттепели 60-х.     

Дипломную работу Титлянов выпол-
нял на кафедре ВПМ под руководством 
доцента В.С. Богданова. Был распре-
делён работать в научную лабораторию 
ВТ при РРТИ, руководимой профессо-
ром Г.И. Тахвановым, где участвовал в 
изготовлении и внедрении ЭВМ «ЦНА». 
Затем, в период кадровой службы в Во-
оружённых Силах, посвятил себя созда-
нию, внедрению и серийному освоению 
образцов передовой авиационной элек-
троники. По окончании службы, чтобы 
сносно жить, занялся частным предпри-
нимательством.  

В 1995 году, в силу ряда объективных 
обстоятельств, Игорь с семьёй уехал в 
США. Знание языка значительно спо-
собствовало успешному освоению им 
программирования в среде Mainframe. 
Некоторое время он преподавал про-
граммирование на Коболе. Далее - рабо-
тал программистом в банковской сфере. 
С июня 1998 года до сентября 2002 года 
работал старшим программистом – ана-

литиком в компании Morgan Stanley, вхо-
дящей  в четвёрку ведущих брокерских 
компаний Wall Street.

11 сентября 2001 года Игорь и его 
сын Михаил считают своим вторым 
днём рождения. Поразительная после-
довательность событий, случившихся с 
Игорем утром того вторника, не позволи-
ла ему находиться во второй башне Де-
лового Центра в момент трагедии. Его 
сыну, находившемуся, в момент удара 
самолёта, на 38-м этаже первой башни 
Центра, хватило времени для того, что-
бы выйти из здания и удалиться от него. 
Вообще, к счастью, рабочий день ещё 
только начинался, иначе погибших было 
бы намного больше.

– Рецессия обернулась для меня 
двумя с половиной годами безработицы, 
– вспоминает Игорь. – Пришлось всё на-
чинать с начала. Был начальником про-
изводства художественного стекла, ви-
деооператором, клерком в госпитальной 
лаборатории...  В 2004-м сдал экзамен 
по теме: «Специалист по электронному 
оборудованию». Четвёртый год работаю 
в Нью-Йоркском метрополитене.  Зани-
маюсь системами безопасности и сигна-
лизации, – говорит о настоящем време-
ни Титлянов.

Конечно, он всегда помнил сту-
денческие годы, а полученные в 
институте знания и навыки помо-
гали ему ориентироваться в жиз-
ни, найти своё применение всегда.

– Помимо работы  я  занимаюсь джа-
зом, аранжированием, аккомпанирую бар-
дам и концертирую с ними. Почти 2 года 
преподавал основы джаза начинающим. 

Профком преподавателей и сотруд-
ников РГРТУ при активной поддер-

жке администрации вуза уделяет немало 
внимания оздоровлению членов нашего 
коллектива. Ежегодно на льготных услови-
ях более 80 человек посещают бассейн.

Для сотрудников выделено специаль-
ное время в спортивных залах и на стадио-
не для занятий волейболом, баскетболом, 
футболом и т.д. По всем видам спорта 
проводятся турниры на призы профкома. 
Наши сотрудники наряду со студентами 
участвуют в городских, областных и рос-
сийских соревнованиях. Например, в го-
родском турнире ветеранов по баскетболу, 
«Лыжне России», участвовали в «Кроссе 
Наций». Оздоровительная работа прово-
дится в летний отпускной период на базе 
отдыха «Зеленый бор». Для этого профко-
мом приобретен спортивный инвентарь и 
организуются соревнования среди отдыха-
ющих. В целом же в нашем вузе более 400 
сотрудников привлечены к систематичес-
ким занятиям  физической культурой. 

Профком сотрудников желает всем 
здоровья, личных спортивных достижений 
и приглашает в спортивные секции.

Н.ШИЛИНА,член профкома,
 ответственная за спортивно-

массовую работу.

27 июня в 14:30 в рамках Дня мо-
лодежи состоится торжественный 
старт студенческих трудовых от-
рядов на площади Победы. Присутс-
твовать будут руководители города 
и области, учебных заведений. В этом 
году около 200 человек примут учас-
тие в строительных, педагогических 
отрядах, отрядах консультантов, 
экологов и проводников.

По инициативе 
профсоюза

РРТИ – моя путевка в жизнь

(Окончание на стр. 11)

Аудит общежитий

С целью проверки условий проживания студентов нашего университета в 
студенческих общежитиях по инициативе ректората и на основании при-

каза ректора был проведен аудит общежитий № 2 и № 4. К проведению внутренних 
аудитов были привлечены М.В. Ленков – заместитель проректора по учебной рабо-
те, А.А Зимин – декан ИЭФ, н.М. Верещагин – декан ФЭ, И.В. Горюнов – руководитель 
службы качества, И.А. Долгов – председатель профкома студентов, Л.Л. Салома-
тина – бухгалтер-ревизор. Проверке подлежали различные области деятельности 
общежитий: управление документацией и записями в общежитии, планирование всех 
видов деятельности, управление ресурсами всех видов, процесс заселения и высе-
ления, контроль оплаты за проживание, доведение информации до сотрудников и 
проживающих в общежитии, взаимодействие руководства общежития со студен-
ческим советом и др. В ходе проверки аудиторы имели возможность пообщаться с 
сотрудниками общежитий и с проживающими студентами. По результатам провер-
ки составлены акты внутреннего аудита общежитий, в которых описаны как по-
ложительные моменты, так и недостатки в деятельности общежитий. намечены 
конкретные пути их реализации.

Ректор университета В.С. Гуров ознакомил с результатами аудита членов Уче-
ного совета университета, отметив, что подобные проверки будут проводиться 
регулярно с целью улучшения бытовых условий проживания, которые также влияют 
на качество подготовки наших выпускников.

Служба качества РГРТУ.

Страницы вузовской истории

Лето трудовое

Мудрые мысли
Часто слышишь, что молодежь го-

ворит: я не хочу жить чужим умом, я сам 
обдумаю. Зачем же тебе обдумывать 
обдуманное. Бери готовое и иди даль-
ше. В этом сила человечества.

Важно не то место, которое мы за-
нимаем, а то направление, в котором 
мы движемся.

Счастье есть удовольствие без 
раскаяния.

Думай хорошо, и мысли созревают в 
добрые поступки.

В минуту нерешительности дейс-
твуй быстро и старайся сделать пер-
вый шаг, хотя бы и лишний.

не верьте словам ни своим, ни чу-
жим, верьте только делам и своим, и 
чужим.

                      Лев ТОЛСТОЙ.
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годы, проведенные в университете, пролетели незаметно. 
А было столько всего интересного! За время обучения я по-

бывала  в Звездных походах, неоднократно участвовала в фести-
вале «Студенческая весна», в составе вузовской команды в фес-
тивале «Рязанский валенок». А в этом году представляла РГРТУ 
на городском конкурсе «А ну-ка девушки!», где заняла почетное 
третье место. В мае  побывала на радиковском фестивале «Май-
ка», после которого осталось море эмоций и впечатлений. Хочет-
ся сказать спасибо профкому студентов за то, что он делает для 
студентов!

Но я не забывала и про учебу. Моя специальность «Проектиро-
вание и технология РЭС». Я могу с уверенностью сказать, что, по-
лучив диплом инженера-конструктора, без проблем найду работу. 
Огромное спасибо всем преподавателям кафедры ТРЭА. Особенно 
моему дипломному руководителю – Горину Валентину Сергеевичу.

Ирина МАСЛОВА, гр.350.

Ирина Маслова обсуждает вопросы дипломного 
проекта с заместителем заведующего кафедрой ТРЭА 
В.В. СУСКИныМ.

Выпускники – 2008

команду университета по футболу, занявшую 1 место в 16-х 
областных спортивных играх молодёжи среди студентов вузов 
и военных институтов г. Рязани. Состав команды: Н. Обцешко, 
П. Шорохов, Д. Щербаков, С. Игнатов, В. Царёв, В. Сухов, С. Про-
шин, А. Тришкин, В. Барабанов, А. Петухов, А. Агеев, П. Ненилин, 
Е. Карпов, Д. Чулин, А. Забозлаев, И. Аникин, Е. Антонов. Тренер 
команды А.С. Глазков;

студентов РГРТУ с успешным выступлением в соревнованиях 
по пулевой стрельбе в первенстве г. Рязани: П. Чурбакова – 1 мес-
то в упр. ВП-4, В. Холодова – 1 место в упр. ВП-2, А. Куликова – 
2 место в упр. ВП-4, С. Суркова – 3 место в упр. ВП-2;

Евгения Лихобабина, занявшего 1 место в соревнованиях по 
плаванию на дистанции 50 м. баттерфляй в 16-х областных спор-
тивных играх молодёжи среди студентов вузов и военных инсти-
тутов;

студентов РГРТУ, занявших 1 место в соревнованиях по лёг-
кой атлетике в чемпионате Рязанской области: С. Воронцову – 
1 место в беге на дистанциях 800 м. и 1500 м., А. Писаку – 1 место 
в беге на дистанции 100 м, О. Митюкова – 1 место в 3-ом прыжке.

Вот и завершилась спартакиада РГРТУ 2007 – 2008 г. В ито-
говой таблице на первом месте с большим отрывом от конкурен-
тов ФАИТУ, ФРТ – 2 место, ФВТ – 3 место, ИЭФ – 4 место, ФЭ – 
5 место. Хочется поблагодарить спортсменов, тренеров и орга-
низаторов соревнований, которые развивают спорт в универси-
тете и дарят нам столь необходимые положительные эмоции.                    

Вячеслав ФОКИН, гр. 371.

Победитель межвузовских состязаний – футбольная 
сборная команда РГРТУ.

Спортивные вестиПоздравляем:

Традиционно в РГРТУ проводятся Межвузовские олим-
пиады по математике среди студентов вузов Рязанской 

области. Очередная четвертая олимпиада прошла 23 –– 25 ап-
реля. В ней участвовало 102 студента из 13 вузов г. Рязани.

Олимпиада проводилась по трем номинациям: «1 курс», 
«старшие курсы», «экономические специальности».

В личном и команд-
ном первенстве во всех 
номинациях 1–е место за-
воевали студенты РГРТУ. 
Победитель в номинации 
«1 курс» –– студент ФРТ 
Станислав Коцеруба при-
знан абсолютным победи-
телем олимпиады и пред-
ставлен на награждение 
Премией Президента РФ.

В награждении по-
бедителей и призеров 

олимпиады приняли участие ректор РГРТУ В.С. Гуров и прорек-
тор по учебной работе В.И. Жулев.

12 – 16 мая две команды РГРТУ приняли участие в IV Меж-
дународной олимпиаде по математике в г. Ярославле. Студент 
4 курса специальности «Математические методы в экономике» 
Даниил Крючков занял 1 место в номинации «Экономические 
специальности». Его победа позволила занять 1 место и в ко-
мандном первенстве в данной номинации.

В знаниях состязались 
математики

Станислава Коцерубу с математическим достижением
поздравил проректор В. И. Жулев. 

Д. Крючков в Ярославле
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Занимаюсь вокалом: есть программы 
русского романса, американской пе-
сенной классики. Дважды были выступ-
ления на радио «Дэвидсон» в Брукли-
не. Дома у меня есть своя 
студия звукозаписи.

А вот что он расска-
зал о своей студенчес-
кой поре: 

– Помнится, как мы на-
чинали в РРТИ наши шаги 
в эстраду, а потом – в джаз. 
На ФАСУ с момента его за-
рождения счастливо собра-
лась группа талантливых 
жизнерадостных студентов. 
Наш дорогой декан Ш.Ю. 
Исмаилов, недавно ушед-
ший из жизни, вдохновлял 
нас, предоставлял нам для 
репетиций свой деканат, 
ездил с нами в ателье зака-
зывать костюмы, доставал 
реквизит в театрах города. 
...К 64-му году сложилась 
очень интересная общность  
молодых преподавателей – выпускни-
ков кафедры ВТ: Вадим Мейер, Алек-
сей Кистрин, Тамара Власова. С нами 
были преподаватели и других кафедр: 
Александр Степанович Веков, Алек-
сандр Николаевич Степанов, Ирина 
Валентиновна Дорощук и т.д. Нашими 
делами жил и замечательный педагог 
вокала Василий Данилович Дорощук. 
Светлая ему память!  ФАСУ родился и 
сразу уверенно заявил о себе, особен-
но после того, как команда энтузиастов 
подготовила новогоднее представле-
ние. Следующим откровением стала 

конкурсная программа на весеннем 1965-
го года смотре художественной самоде-
ятельности. Мы первыми в РРТИ при-
менили цветомузыку. «Фасулина» Лёши 
Кистрина и его игра на ней  произвели 

тогда фурор. Интерес к нашему смотру 
был столь велик, что перед концертом 
зрители снесли двери в фойе зала. И не 
зря! – вспоминает Игорь. 

В нашем вузе до 1966-го года был 
Биг Бэнд Геннадия Лукьянова. Это 
был первый в Союзе студенческий 
оркестр, приглашённый выступать 
на радиостанции «Юность». Игорь 
продолжил его традиции, собрал но-
вый эстрадный оркестр, хоть и не-
долго просуществовавший: началась 
эра малых составов.  В молодёжном 
кафе, организованном горкомом ком-

сомола, он участвовал в джаз-ан-
самбле «Квадрат». В кафе устра-
ивались джем-сейшн, проводились 
вечера институтов города.

– КВН – отдельная глава жизни РРТИ 
60-х, – рассказывает Титлянов. – Алек-
сандр Путилин прекрасно её описал в 
своей статье «Это было незабываемое 

время» (см. «Радист» №7 
от ноября 2007 г.). Пройти 
мимо КВНа я уж точно не 
мог. Незабываемы и наши 
агитбригады, которые ез-
дили по районам области 
с танцами, песнями, пьеса-
ми, в общем, с полноценны-
ми концертами. Надо было 
только не забывать ещё и 
учиться, что мы всё же ус-
певали делать. Главное, что 
дал мне РРТИ  – способ-
ность быстрого и чёткого 
определения направления 
поиска необходимой ин-
формации и, далее, её сис-
темного усвоения.  Низкий 
поклон моим Учителям!

Желаю всем студентам 
быть самими собой,  жить 
не только учёбой, то есть, 

получить отличные знания при яркой, 
активной жизни. Будьте жизнерадостны! 
– так заключил наш гость свой рассказ.

На этом мы и расстались с Иго-
рем Титляновым в день 40-летия 
окончания им РРТИ, пожелав ему 
счастья и новых свершений.

И снова наступит День 7 мая. 
И снова будут встречи перед уни-
верситетом. Сколько выпускников 
– столько удивительных челове-
ческих судеб, но все они начинались 
здесь, на улице Гагарина.

В. ФОКИН,гр. 371.

(Окончание. начало на стр. 9)

Начальник ОВД по Железнодо-
рожному округу города Рязани 

Дмитрий БОнДАРЕнКО в присутс-
твии офицеров вручил студенту 3-го 
курса радиотехнического университе-
та Антону РыЖКОВУ, гр. 528 Почет-
ную грамоту и DVD-плеер. Молодой 
человек совершил благородный граж-
данский поступок, на который в наше 
время способны далеко не все.

17 апреля Антон задержал вора, 
пытавшегося украсть из магазина 
«Магнит» на улице Гоголя несколь-
ко банок икры. В тот момент, когда 
мужчина пробегал мимо, студент 

Студента вызвали в милицию. 
Чтобы наградить

схватил его и повалил на 
землю, после чего удер-
живал до приезда наряда 
вневедомственной охраны. 
Сам Антон считает свой 
поступок обыденным, и, по 
его мнению, так должны 
поступать все. Однако со-
трудникам милиции чаще 
приходится сталкиваться 
с обратным. Поэтому и стараются 
всячески поощрять людей, находящих в 
себе мужество противостоять злу. на 
имя ректора университета В.С. Гуро-
ва было направлено благодарственное 

РРТИ – моя путевка в жизнь
Страницы вузовской истории

письмо, чтобы и в стенах родного 
вуза поступок Антона Рыжкова так-
же не остался незамеченным.

                  Пресс-служба УВД 
по Рязанской области.

Выпускники 60-х в редакции «Радиста». В центре – И. Титлянов.
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«МАЙка» – это праздник и веселье
С 30 апреля по 3 мая на базе отды-

ха «Серебряные пруды» прошел III 
фестиваль студенческих забав «МАЙка – 
2008». В этом году принимали участие 8 ко-
манд:  представители факультетов нашего 
вуза, сборная команда города и выпускники 
РГРТУ, так называемые «старички». Все ко-
манды имели свое название, девиз, знамя 
и, конечно же, майку под стать названию. 

Торжественно начал фестиваль твор-
ческий конкурс «Летящей походкой», свое-
образная визитка команды. Песни, танцы, 
юмор – так старались поразить команды 
членов жюри. На открытии фестиваля при-
сутствовал ректор университета В.С. Гуров 
и зам. проректора по учебной работе М.В. 

Ленков. Виктор Сергеевич отпилил дере-
вянную ленточку «МАЙки – 2008». В акто-
вом зале продолжилась встреча студентов 
с руководством, желающие могли задать 
интересующие их вопросы. Дискуссия по-
казала, что наших 
студентов волнуют 
вопросы повышения 
стипендии, ремонта 
общежитий, трудо-
устройство и многое 
другое. В завершение 
встречи организаторы 
фестиваля подари-
ли представителям  
ректората бейджи, 

значки и бан-
даны «МАЙки 
– 2008». 

Программа фестиваля была 
очень разнообразной, поэтому честь 
и хвала организаторам студенчес-
кого праздника – администрации 
и  профкому студентов РГРТУ. Каж-
дый день МАЙковца включал в себя 
спортивные и творческие мероприя-
тия. Так самыми запоминающимися 
спортивными мероприятиями стали: 
«Твистер», «Ножной волейбол», 
«Канат», «Эстафета» и, конечно же, 
«Лапта». Среди творческих  конкур-
сов следует отметить видеоконкурс 
на тему фестиваля: «Мир.Труд.Май-
ка», юмористический конкурс «Буду 
краток» ( команды должны были по-
казать 2 пародии на самую популяр-
ную телепередачу и известного че-
ловека), музыкальный конкурс «ЩА, 

спою!» (участники юмористично переделы-
вали выбранные песни). И танцевальный 
конкурс «Движуха». 

К сожалению, фестиваль наш не может 
длиться бесконечно, и наступает время 
его закрытия. Завершал праздник яркий 
конкурс «Карнавал». Ах, карнавал, уди-

вительный мир 
- здесь присутство-
вали  врачи, инже-
неры, сантехники, 
пожарные, учителя 
и даже милиция. В 
этом году коман-
ды представляли 
профессии разного 
жанра. Получилось 
очень красочно, ве-
село, а главное, от 
души. Это следует 
сказать обо всем 

фестивале в целом. «Майка» оставила в 
душе каждого частицу теплого весеннего 
солнца и радостные лица друзей. Фести-
валь подарил нам самые яркие студенчес-
кие забавы. Ура, тебе, «МАЙка»!

Вы спросите меня, кто же победитель?  
Я с радостью скажу, что призовые места 
на фестивале распределились следующим 
образом. Тройку лидеров венчает сборная 
города «Рванина», второе место заняла ко-
манда ФВТ «Черные дыры, белые пятна». 
Победителем III фестиваля студенческих 
забав «МАЙка – 2008» стала команда инже-
нерно - экономического факультета «Яйцо 
или Курица». Особо хотелось отметить ко-
манду старичков «Оргкомитет». Эти ребята 
показали, насколько они молоды душой и 
телом. Сразу видно – настоящие радики! 

               Мария ВАНЮКОВА, гр. 670.

рассказывающей рязанцам о Камеруне, 
его истории, людях, ресурсах.

Праздником остались довольны как 
зрители, так и организаторы. Яркие моло-
дежные мероприятия говорят о том, что 
студенты, откуда родом они бы ни были, 
всегда найдут общий язык – язык знаний и 
творчества. Надеемся, что такие культур-
ные форумы станут традицией и найдут 
отклик в сердцах рязанских студентов.

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.

вые студенты нашего вуза, участ-
ники «Студенческой весны». Сре-
ди них – коллектив “FREEDOM” 
(Елена Буробина, Елена Молот-
кова). А ведущей была сотрудник 
отдела иностранных учащихся 
нашего университета, студентка 
гр. 448 Татьяна Закурдаева. Ос-
новная часть выступлений инос-
транных студентов сложилась из 
ритмичных национальных танцев, 
а наибольший всплеск эмоций и 
невероятную поддержку вызвал 
современный танец «Компила-
цион» в RNB-стиле. Нельзя не 
отметить прекрасные вокальные данные 
выступающих. Ведь редко, где можно сей-
час услышать хоровое пение. А студенты 
из Камеруна объединяются в хоры, до-
стойные похвалы. Они могут петь и без 
музыкального сопровождения, чтобы не 
заглушать прекрасные голоса. Ярким пред-
ставлением стал номер «Парадная мода», 
говорящий сам за себя. А весь праздник 
сопровождался слайдовой презентацией, 

В нашем вузе сейчас учится более 
60 иностранных студентов, и с 

каждым годом число их растет. Это граж-
дане из Туниса, Анголы, Замбии, Зим-
бабве, Намибии, Нигерии, Камеруна. В 
Рязани создана ассоциация камерунцев. 
Наибольшее число студентов из Камеру-
на учится в медицинском университете. 
Поэтому не случайно 48-ю годовщину 
независимости этой африканской страны 
отметили театрализованным праздником 
в актовом зале медуниверситета.

«Патриотизм – солидарность – успех» 
– именно такой девиз выдвинули органи-
заторы «Дня Камеруна». 

Праздник собрал большое количество 
зрителей и выступающих.

Здесь присутствовали ректор РГМУ 
Д. Р. Ракита, проректор по учебной работе 
РГРТУ В. И. Жулев и заместитель прорек-
тора М. В. Ленков, заведующая отделом 
международных связей Максимцова Т.Н., 
заведующая отделом иностранных уча-
щихся Мазур О.В., зам. Декана ФРТ Косс 
В.П. Гостями праздника стали талантли-

Международные связи«Патриотизм, солидарность, успех»


